





Des lycéens du Bassin minier au siège de l'UNESCO à Paris

Quand la jeunesse du Bassin minier rencontre les acteurs de la convention du Patrimoine mondial

04.04.2024 - Communiqué de presse

Cette action scolaire, dans le cadre de la spécialité histoire-géographie, géopolitique et sciences politiques suivie par les lycéens de terminale, réunit 88 élèves de 3 Lycées de Somain, Hénin-Baumont et Valenciennes qui auront la chance de rencontrer, au siège de l'UNESCO à Paris, le mercredi 17 avril 2024 de 14h à 16h, des acteurs qui ont tous un rôle national et/ou international dans l'application de la Convention du patrimoine mondial, notamment sous l'angle des enjeux géopolitiques.

La Mission Bassin Minier, l'ABFPM (Association des Biens Français Inscrits au Patrimoine Mondial) et la CNFU (Commission Nationale Française pour l'UNESCO) co-organisent cet événement et accompagnent les élèves dans cette belle aventure. Cette après-midi prend la forme d'une séance de questions-réponses ; les questions ayant été préparées à l'avance par les lycéens qui auront étudié en amont les différents services et institutions liées à la Convention du patrimoine mondial. Les thèmes abordés sont les suivants : Le rôle et la fonction des institutions représentées, le parcours professionnel des intervenants (études, carrière), des cas précis de sites inscrits sur la Liste ou en candidature, posant des questions de géopolitiques (interprétation(s) de l'Histoire, frontière, urbanisation, gestion, conflits, valeurs...).

Cette rencontre est l'occasion de faire un focus sur la Convention du patrimoine mondial et les jeunes, habitants d'un territoire inscrit au Patrimoine mondial de l'UNESCO et futurs citoyens du monde. Une visite du siège de l'UNESCO est également prévue pour tous les élèves.

Les Intervenants

- Lazare Eloundou Assomo, directeur du Centre du patrimoine mondial
- Berta de Sancristobal, chef de la région Europe/Amérique du Nord, Centre du patrimoine mondial
- Ines Yousfi, chargée du programme d'éducation des jeunes au patrimoine mondial, Centre du patrimoine mondial
- Représentant de la Délégation permanente auprès de l'UNESCO Confirmé- désignation en attente Représentant de la Commission nationale française pour l'UNESCO Confirmé- désignation en attente
- Béatrice Boisson-Saint Martin, responsable du pôle patrimoine mondial UNESCO au Département des affaires européennes et internationales de la Direction générale des patrimoines du Ministère de la culture et de la communication
- Chloé Campo-De Montauzon, Déléguée générale, Association des biens français du patrimoine mondial L'événement est animé par Catherine Bertram, directrice de la Mission Bassin Minier

Les Lycées

Lycée Pasteur-Somain : 28 élèves de Terminale HGGSP

Lycée Darchicourt Hénin-Beaumont : 16 élèves de Terminale HGGSP

Lycée Watteau de Valenciennes : 35 lycéens de Seconde européenne. 9 collégiens associés aux lycéens dans le cadre du dispositif Cordées de la réussite, Collège Lavoisier à Saint-Saulve.

La spécialité HGGSP de Terminale et le thème n°4 «Identifier, protéger et valoriser le patrimoine : enjeux géopolitiques» https://www.education.gouv.fr/sites/default/files/imported_files/document/spe254_annexe_1159180.pdf







Le Bassin minier Patrimoine mondial de **l'UNESCO**

Le 30 juin 2012, le Bassin minier Nord-Pas de Calais a été inscrit sur la Liste du patrimoine mondial de l'UNESCO. La communauté internationale a reconnu, à travers cette inscription, la valeur universelle exceptionnelle de son patrimoine et de ses paysages, ainsi que sa place dans l'histoire sociale du monde de la mine. La Mission Bassin Minier est gestionnaire avec les services de l'Etat de l'inscription du Bassin minier au Patrimoine mondial de l'UNESCO.

Infos pratiques

Le mercredi 17 avril 2024 de 14h à 16h

Au Siège de l'UNESCO à Paris 7 Pl. de Fontenoy, 75007 Paris

Contacts presse

Virginie Lapierre

Responsable de la communication vlapierre@missionbassinminier.org

+33 (0)6 61 82 21 95

Mission Bassin Minier Nord-Pas de Calais Carreau de Fosse 9-9bis, Rue du Tordoir BP 16 - 62590 Oignies